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 12 

Aos onze dias, do mês de março, do ano de dois mil e oito, no Auditório do CRAS (Centro 13 

de Referência da Assistência Social), no município de Irauçuba – CE, realizou-se a 4ª 14 

Reunião Ordinária do Comitê da Bacia Hidrográfica do Litoral / CBH – Litoral. 15 

Estiveram presentes as seguintes entidades/membros com os respectivos representantes: 16 

Associação Comunitária dos Moradores do Leste (ACAMOL) – Rita Benilda, Associação 17 

Comunitária Cacimba Salgada – Osvaldo Coelho da Silva, Associação Comunitária dos 18 

Moradores da Fazenda Pacheco – Cosmo dos Santos Pacheco, Associação Beneficente 19 

da Comunidade de Almofala – João Caubi do Nascimento,  Espaço Cultural Taperuaba – 20 

João Batista de Souza, Colônia de Pescadores Z 19 – Maria Meiriane Santos Nascimento, 21 

Associação Comunitária dos Moradores do Riacho do Meio e Carnaubinha – Renato  22 

Rosa Julião, Prefeitura Municipal de Itarema – Augusto César Junior Gomes, Prefeitura 23 

Municipal de Uruburetama – Roberto Barroso de Lima Aguilar, Prefeitura Municipal de 24 

Irauçuba – Vicente Barbosa Soares, FUNAI – Maria Evani Aparecida Johnson Rolon, 25 

SRH – Maria Eliane Sampaio Cortez, Secretaria de Saúde do Estado – Georgina Freire 26 

Machado e os técnicos da COGERH Pentecoste: Marcílio Caetano de Oliveira – Gerente 27 

Regional, Maria de Jesus Lopes de Oliveira – Coordenadora do Núcleo de Gestão 28 

Participativa, Manoel Reginaldo da Silva – Coordenador do Núcleo Técnico e Heleni 29 

Viana Menezes – Assistente Administrativo III, os técnicos da COGERH Fortaleza – 30 

Ubirajara Patrício Alvares – Gerente de Gestão Participativa (GEPAR) e Walt Disney 31 

Paulino – Gerente de Desenvolvimento da Operação, Rejane T. Gomes, Ana Araújo, 32 

Paulo Ricardo Barbieri – Técnico da FUNCEME e demais convidados em lista de 33 

presença anexa. A pauta constou dos seguintes pontos: 1) Credenciamento; 2) Abertura; 34 
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3) Informes Gerais; 4) Prognóstico da Quadra Invernosa 2008 pela FUNCEME; 5) 35 

Apresentação do Balanço Financeiro da COGERH 2007; 6) Avaliação da Operação dos 36 

Açudes da Bacia do Litoral; 7) Avaliação da Participação dos Membros nas Reuniões 37 

Ordinárias e Capacitações em 2007; 8) Discussão da Implantação do Projeto Agente 38 

Jovem das Águas; 8) Encerramento / almoço. A abertura foi feita pela Coordenadora do 39 

Núcleo de Gestão Participativa – Maria de Jesus que cumprimentou os presentes, em 40 

seguida leu a programação e chamou à mesa o Sr. Augusto César Júnior Gomes – 41 

Presidente do CBH Litoral, Sr. Marcílio Caetano – Gerente Regional da Gerência das 42 

Bacias Curu e Litoral, Sra. Eliane Cortez – representante da SRH e o Sr. Ubirajara Patrício 43 

– Gerente de Gestão. Após o pronunciamento da mesa pelo presidente e demais 44 

representantes do Sistema a técnica Maria de Jesus passou a palavra para o Sr. Ricardo 45 

Barbieri (técnico da FUNCEME) para discorrer sobre o prognóstico da Quadra Invernosa 46 

2008 pela FUNCEME. Em seguida a Sra. Rejane Gomes (técnica do Planejamento da 47 

COGERH) fez sua apresentação que teve os seguintes aspectos enfocados: Apresentação 48 

do Balanço Financeiro, onde a mesma expôs as seguintes informações financeiras para a 49 

plenária do Comitê: 1) Faturado, Arrecadado e Despesas por ano da Companhia no 50 

período de 2000 a 2007 – Faturado R$ 28.838,040; Arrecadado – R$ 27.115,208 e 51 

Despesas – R$ 26.382.056; 2). Faturado x Arrecadado nos anos de 2006 e 2007. Sendo o 52 

Faturado R$ 56.286,109; Arrecadado – R$ 52.384.083; Uma diferença de R$ 3.882,016; 53 

3) Faturado e Arrecadado por Bacia no ano de 2007, destacando a Bacia do Litoral que 54 

arrecadou R$ 355.048,000 ou seja 1,05% do total das Bacias do Ceará e faturou 55 

R$ 344.259,000 teve uma diferença de R$ 9.211,000, apresentando a Bacia Metropolitana 56 

com maior percentual de arrecadação; 4) Faturamento e Arrecadação por categoria  de 57 

Usuários  no ano de 2007, mostrando que houve 5,97% de inadimplência; 5) Faturado, 58 

Arrecadado e Custo direto em todas as Bacias, destacando a do Litoral com uma 59 

arrecadação de R$ 355.048,000. Faturado R$ 344.259,000. Custo Direto R$ 93.904,000 60 

e a diferença entre Arrecadado e Custo Direto ficou R$241.144,000. no ano de 2007. 61 

Concluída a Apresentação do Balanço Financeiro, o Sr. Reginaldo – Coordenador do 62 

Núcleo Técnico da Gerência Pentecoste, fez uma Avaliação da Operação do Açude 63 

Jerimum no ano de 2007. Baseando-se nas informações repassadas pelo técnico 64 

Reginaldo, o Sr. Caetano levantou dois questionamentos: 1 – A questão é sempre os 65 

múltiplos usos do açude, então ele perguntou se existe uma lei ou um regimento para esse 66 

múltiplos, pois com essa lei / regimento disciplinaria a utilização.  2 – Presença dos 67 

Usuários do Açude Jerimum na referida reunião, pois os mesmos são sempre 68 
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beneficiados, mas não comparecem na oportunidade de debate. Disse que a Adutora é de 69 

responsabilidade da Cagece e a mesma deve se posicionar em relação ao problema, pois 70 

o município está em calamidade e a Defesa Civil já foi acionada, mas ainda não conseguiu 71 

soluções e por isso o mesmo pede o apoio dos participantes da Reunião e dos membros 72 

da Pró-Comissão Gestora do Açude Jerimum para assinarem um manifesto, pois segundo 73 

ele, o Piscinão localizado no Distrito de Retiro, é um barramento que ajuda a evaporação. 74 

A Cagece não está prestando serviços com a responsabilidade que deveria, será formado 75 

um grupo de estudos no município. Procurou a Cagece e a justificativa foi a falta de 76 

energia, prejudicando bairros e localidades rurais, então o mesmo sugeriu um motor com 77 

óleo diesel para não haver esse prejuízo, pois duas horas sem água prejudica 24 horas. 78 

Informou que esse problema se encontra na Promotoria. Há vários fazendeiros 79 

irregulares, por isso é necessário os técnicos da Cagece participar da Reunião de 80 

Monitoramento da Operação. Proposta 1 – Construção de uma nova Adutora passando 81 

pela localidade de Mocó para abastecer Mocó e Irauçuba (sede). Discutir em outros fóruns 82 

a transposição do Rio Tocantins. O Sr. Antonino de Brito disse que 20 dias atrás houve 83 

uma redução e em seguida chegou e até passou do Distrito de Retiro. O Sr. Marcilio 84 

informou que a vazão não foi modificada e pede que a Comissão de Usuários informe e 85 

identifique para a COGERH, ressaltando um detalhe importante: O Açude Jerimum foi o 86 

1º açude a libera, sendo liberado 100 l/s (80 l/s para o leito do rio e 20 l/s para Irauçuba). 87 

Dando prosseguimento O Sr. Vicente Barbosa – Secretário do CBH-Lirtoral, apresentou 88 

ao plenário: O Projeto Agentes Jovens da Águas, cujo objetivo consiste em levar aos 89 

professores e alunos do ensino fundamental e médio das escolas da Bacia o conhecimento 90 

necessário, para que possam multiplicar conceitos e práticas, sobre o uso racional da água. 91 

Falou que a iniciativa do CBH-Litoral tem na sua essência, o conceito da educação 92 

ambiental multidisciplinar, trabalhar com a grade pedagógica em andamento na escola, 93 

inserindo os conceitos básicos de meio ambiente e dando ao aluno a condição de entender 94 

e transmitir os direitos e deveres do cidadão comum no que diz respeito ao uso racional 95 

da água e o consumo de água limpa. Serão transmitidas aos alunos informações sobre 96 

meio ambiente focado nos recursos hídricos; Comitês de Bacias – o que são e para que 97 

servem; Instrumentos de Gestão dos Recursos Hídricos, e sobre quantidade e qualidade 98 

da água fornecida no Ceará. Além de informações simples de verificação de vazamentos 99 

de água em residências, dicas sobre o reuso da água e de como limpar caixas d’água. 100 

Todos estes conhecimentos ensejam a possibilidade de atuação junto à comunidade, 101 

possibilitando desta forma uma participação efetiva no combate ao desperdício da água 102 
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bem como a preservação do meio ambiente. O projeto tem o seu conteúdo distribuído nas 103 

fases: Sensibilização e Capacitação; Diagnóstico; Análise e Planejamento; Execução; 104 

Acompanhamento e Verificação periódica de resultados. Disse que realizarão 11 círculos 105 

de palestras por município cada um com quatro momentos específicos e tratando de temas 106 

cruciais para o envolvimento dos jovens no projeto. O primeiro momento, de abertura dos 107 

trabalhos, abordará a importância da água na vida do ser humano desde os primórdios até 108 

os dias atuais bem como, informações sobre a situação da água no planeta, abrangendo 109 

questões como a escassez, a poluição, desastres ecológicos e os aspectos sociais 110 

envolvidos. Vale ressaltar que as palestras serão ministradas, se possível, a todos os 111 

professores e estudantes do ensino fundamental e médio das escolas. Dando Continuidade 112 

a Sra. Maria de Jesus falou sobre a importância da participação nas plenárias, fez a leitura 113 

do Art. 24 – Capítulo VII do Regimento Interno do CBH – que diz respeito ao 114 

desligamento de membros no caso de faltas sem justificativas as reuniões e divulgou 115 

relatório com o resultado da frequência dos membros em plenários e capacitações em 116 

2007. O Sr. Raimundinho informou sobre ofício do Sr. Caetano Rodrigues – Secretário 117 

de Agricultura de Irauçuba ao Presidente do Comitê do Curu solicitando ingresso da 118 

Prefeitura Municipal de Irauçuba no CBH – Curu. A Sra. Maria de Jesus disse ao Sr. 119 

Raimundinho que não seria possível, pois o Regimento Interno do CBH não permite. O 120 

Sr. Raimundinho disse que muitas instituições não participam e já deveriam ter sido 121 

desligadas para que outras interessadas pudessem participar. A Sra. Maria de Jesus 122 

informou que não seria possível, pois o Regimento do CBH – Curu não regulamenta essa 123 

questão de falta de membros como ocorre com regimento do CBH – Litoral. Informou 124 

que, no entanto, em breve o Regimento do CBH- Curu iria ser atualizado e deveria constar 125 

artigo sobre desligamento de membros. Em seguida a reunião foi encerrada. E nada mais 126 

havendo a tratar a Reunião foi encerrada pelo presidente, eu lavrei a ata assinada por mim 127 

e participantes em lista anexa. 128 

COGERH 

Gerência Pentecoste 

Elaboração 

 

____________________ 

Maria de Jesus Lopes de Oliveira 

Coordenadora do Núcleo de Gestão Participativa 

COGERH Pentecoste 

 129 


